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誠至金開1號投資者獲兌付本金

工行落實60億購南非標銀60%
香港文匯報訊（記者 陳遠威）工商銀行（1398）昨宣布，就收購
標準銀行公眾有限公司60%股權與南非標準銀行集團達成協議，工行
將根據標銀公眾交割日凈資產計算確定向標銀倫敦控股支付的交易對
價，按標銀公眾去年6月30日凈資產匡算，交易對價約7.7億美元(約
60億港元)。同時工行擁有購股權，可在未來收購多額外20%股權，
將持股比例增至80%，其後標銀倫敦控股可向工行賣出剩餘持有的股
權。交易完成後雙方尚待履行監管報批手續。

擁購股權可增持至80%
是次收購是工行近年來落實的第16宗海外收購。工行指，標銀公
眾是標準銀行通過子公司標準銀行倫敦控股全資控股的銀行機構，持
有全面銀行業務牌照，全球市場業務活躍，對新興市場了解，在商品
交易和提供滿足客戶需要的全球市場解決方案方面經驗豐富。董事長

姜建清表示，交易後該行可借標銀公眾的全球市場業務平台、成熟業
務模式及行業經驗，提升該行的業務、風險控制、運營及創新能力。
中資銀行近年通過收購跨境機構以迅速形成具競爭能力商品業務，

工行收購標銀公眾，可藉雙方分別在商品主要市場中國內地及主要供
應地非洲的經營基礎，通過標銀公眾在商品市場的成熟商業模式及產
品，在連接供需雙方中獲得可觀發展機會，並提升中資銀行整體商品
交易能力。
按買賣協議，標銀公眾將在交割前剝離與全球市場業務無關的業

務，剝離及重組完成後將成為專注全球市場業務的銀行，通過其在
倫敦、紐約、新加坡、香港、迪拜、東京及海的分支機構為全球客
戶提供服務。根約翰內斯堡證券交易所上市規則，是次交易需取得
標準銀行股東大會批准，預計將在3月召開的股東大會上尋求此項
批准。

香港文匯報訊 避過違約危機的中誠信託開始向「誠至金開
1號」產品投資者兌付本金。彭博通訊引述其中兩個投資者
指，常豐（音譯）和杜榮海（音譯）表示，上海、廣州和北
京的多數投資者昨日已經簽署協議，把所持信託權益轉讓給
未透露身份的買家，以此換回與產品面值相同的資金。
杜榮海說，投資者將繼續為拿到2013年未付利息而努力，

他說在該信託產品投資了300萬元人民幣(下同)，未付利息在
22萬元人民幣左右。據工商銀行1月27日提出的兌付提議，
投資者接該提議的最後期限是昨日下午5點。工商銀行2011
年向700多位私人銀行客戶代售了這款信託產品。

傳中信集團旗下參與接盤
「誠至金開1號」信託計劃於2011年2月份正式成立，針

對不同受益人的預期殖利率為9.5%至11%不等，產品1月31
日到期，它從富裕投資者手中籌資，投資於一家煤炭企業，
但該煤炭企業於2012年倒閉。內地《東方早報》報道稱，中
信集團旗下的一家公司可能參與接盤該30億元人民幣(下同)的
信託產品，目前已經進入交易手續過程。

A股觀望濃創業板搶鏡
香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報

道）臨春節假期，市場觀望氣氛濃
厚。滬深兩市主板昨全天窄幅震盪，
成交維持低量。收盤滬指報2,049點，
漲11點或0.56%，成交676億元人民
幣（下同）；深證成指收報7,707點，
跌33點或0.43%，成交1,123億元。

銀行券商股支撐大局
昨亞太股市集體回暖，日股漲

2.7%，韓股漲 1.25%，中誠信託
「誠至金開1號」解決方案出爐，信
用風險憂慮短期緩解，加上節前資
金資面略顯寬鬆，節後新股發行進
入空檔期，部分護盤資金介入推動
股指繼續反彈。滬指高開後維持窄
幅波動，銀行、券商等權重股全天
上漲，封殺下跌空間。早間維持震

盪走勢，午後雖有小幅拉升，但由
於量能不濟，最後小幅收漲。

網遊概念股現漲停潮
不過，深成指則延續前兩日萎靡

走勢，不斷緩慢下探。創業板午後
一度逼近1,500點位。而網絡安全、
互聯網金融、網絡博彩等題材概念
股現漲停潮，助推創業板，創業板
指報1,496點，漲1.71%。
市場炒新熱情依舊，深市7隻上市

新股盤中兩度集體漲停。但新股炒
股已出現明顯分化，陝西煤業收盤
4.21元，跌7.47%。概念股方面，互
聯網概念股大漲超5%領漲；軟件服
務、電腦設備、航空、醫療保健等
板塊漲幅均超3%；銀行、券商股領
漲護盤指數，個股幾乎全線上漲。

港燈首日掛牌潛水2%
每手賬面蝕55元 霍建寧：7厘息回報率高

港燈昨日甫開市，股價隨暗盤價開報5.41元，見5.42元行人止
步，掉頭回落至5.23元獲承接，全日收5.34元，較上市價

5.45元低2%；成交5.166億個單位，涉資27.6億元。不計手續
費，每手500個單位，賬面蝕55元。
霍建寧表示股份單位公開發售反應熱烈，並強調公司評級良
好，供電穩定。又指公司股價現水平回報率高，因此對公司股份
長遠表現有信心，但未有預測現時逾7厘的息率可維持多久。
被問及和黃（0013）未來會否進一步分拆業務時，他拒絕回
應。

力高暗盤最多賺200元
將於今日上市的福建內房股力高地產（1622）公布，股份定價
為2.5元，接近招股範圍為2.1至2.6元的上限，淨集資所得約9.2
億元。公開發售超購2.51倍，散戶一手中籤率100%；國際配售獲
適度超額認購。
力高於上市前暗盤價微升，據輝立交易場資料顯示該股暗盤開
市報2.52元，較招股價升0.8%；其後高見2.65元，收報2.6元，
升4%，每手2,000股，不計手續費賺200元。而耀才新股交易中
心顯示，力高地產暗盤價收報2.52元，升0.8%，不計手續費一手
賺40元。

「海洋世界」擬港上市籌20億
另外，市傳經營內地主題公園「海洋世界」的大連海昌集團已
向港交所提交上市申請，最快可於農曆新年假期後展開投資者推
介，集資約20億元。大海昌集團旗下有7個主題公園，其中4個以
「海洋世界」為名，分布在天津、成都、武漢及青島。
於內地從事拍賣行業的保利文化也計劃於新春後啟動招股程
序，集資約5億美元（約39億港元），保薦人為中信証券。據悉
公司去年9月中已向港交所遞交上市申請。

港燈兩項成就感驕傲
香港文匯報訊 港燈電力投資與港燈電

力投資（2638）昨天於聯交所主板成功
上市。港燈電力投資主席及執行董事霍
建寧在上市儀式上表示，港燈有兩項特
別感到驕傲的成就：一是港燈供電可靠
程度自1997年起一直維持在99.999%以
上，按世界經濟論壇的調查，香港的電
力可靠程度世界第一 ，每個客戶近年每
年平均停電時間少於一分鐘。第二，已
向政府及客戶提出若有關燃料成本在預
算中可以做到五年不加價。把港燈的淨
電費一直凍結在2013年水平，直至2018

年止，這個做法在電力行業前所未有。

標普予A-評級顯信心
他說，港燈電力投資的合訂股份單位

成功上市，為港燈在港超過120年公用事
業邁出新一頁。港燈電力投資將為股份
合訂單位持有人提供穩健的派息，而有
關分派具備可持續增長的潛力。「息率
有7厘多，很理想，希望股東鍾意，而且
這個股票好好，我好有信心。」同時，
他指出，標普對公司的評級是A-，故相
信公司是很強的。
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香港文匯報訊（記者黃子慢）港交所（0388）
於本月中提出考慮設立俗稱「斷路器」的漲跌停
牌機制，港交所行政總裁李小加昨表示，停牌機
制或是收巿競價等措施都為市場大趨勢，該些市
場結構的改革措施一定會實行，惟他強調現時暫
未有時間表，但會考慮將兩措施同時推出。

冀減市場更新及適應壓力

多個國家先後實際「斷路器」，以防止股價大
幅波動，令多家大行促請監管機構追上國際潮
流，而早前證監會亦首次開腔，承認本港有需要
跟隨國際趨勢實施此機制。就此，李小加表示，
港交所一向有就推出收市競價及漲跌停牌機制改
革措施進行研究，但強調未有時間表，他指出，
期望可透過各方的配合及協調將兩個制度同時推
出，以減少市場更新及適應的壓力。

有市場人士預期假如監管機構落實推出「斷路
器」，將被視為大行的勝利，估計他們會乘勝追
擊，進一步爭取其他措施。
另外，問及阿里巴巴入股中信21世紀(0241)一

事，他表示並不清楚阿里的發展計劃。而股權結
構諮詢，他指目前已由上市委員會跟進，該會正
跟證監會協調，暫未有新進展。
至於早前美國證券交易委員會的一名法官裁定

全球四大審計師事務所中國分行暫停美國業務半
年，李氏指跨境監管向來困難，期望監管當局能
盡快協調。

李小加：或齊推停牌和收巿競價機制

香港文匯報訊（記者 黃子慢）由電能（0006）分

拆的港燈電力投資（2638）昨日掛牌，股份全日收報

5.34元，較上市價5.45元低2%，一手500個單位賬

面蝕55元。港燈主席霍建寧於上市儀式後表示，股價

現水平回報率高，因此他對公司股份長遠表現有信

心，但未有預測現時逾7厘的息率可維持多久。

■港燈主席及執行董事霍建寧（中）、港交所主席周松崗（右）和行政總裁李小加
相見歡。 張偉民 攝

香港文匯報訊（記
者 方楚茵）強積金計
劃實施十年以來，有逾
二百億元被僱主用以對
沖之用，對於未來會否
取消對沖機制，財經事
務及庫務局局長陳家強
昨出席立法會財經事務
委員會議時指，應否取
消機制議題爭議大，勞
資雙方立場分歧，且涉
及較大的政策層面，需
跨部門、跨界別合作商
討，並作全盤考慮，長
遠較難解決。當局會聆

聽各方聲音及正視問題。

已有三分一基金減低收費
對於有議員建議可由金管局管理部分強積金投資，

陳家強指，由金管局管理並不等於降低強積金收費。
現時強積金收費高的問題主要因為系統繁瑣所致，政
府設立核心基金將可提高成本效益，控制成本。被問
及強積金半自由行實施以來成績，財經事務及庫務局
常任秘書長區璟智表示，半自由行實施一年以來，只
有9.6萬宗轉移申請，主要因僱員均持觀望態度，但現
時已有三分一的基金減低收費，最多達80點子，未來
仍有下調空間，亦會加強電子結算及轉移平台，降低
成本及增快轉移效率。
有議員指施政報告內忽略金融及經濟政策，未來會

否仿效鄰近國家以稅務優惠來吸引海外企業。陳家強
指，本港一向有投資推廣署等協助吸引外企來港，外
企來港設立總部亦見增加趨勢。若以稅務優惠吸引外
企，或會形成不公平稅務環境及削弱稅基及優勢，相
反應不斷推廣本港優勢來吸引企業。
至於美國退市影響，陳家強強調此為大的不明朗因

素，因退市影響資金流向，造成市場不穩定情況，但
退市效果非一時三刻可見，乃長線影響，將按市場狀
況不停檢視，適時採取措施確保金融體系正常運作。

本港人幣產品發展機會多
陳家強在會上又提到，明白市場各界對於放寬每人

每日兌換兩萬元人民幣的限制，政府及金管局亦認同
有調整空間。去年金管局、銀行公等訪京時已與人行
行長討論相關上限問題，未來會持續跟進。他指，本
港人民幣資金池規模已達1萬億元，反映市場需求，
將續推動人民幣產品發展，以加強與海外市場聯繫，
令內地與本港市場資金流通更暢順。他又指，三中全
會有提及內地資本帳將逐步開放，本港產品將有更多
發展機會。


